



須留が峰



校訓 「自立 協同 創造」
 校是 「生きるとは 分かちあうこと」
 養父市立養父中学校 学校だより
 (令和8年2月6日) 第38号

学校教育目標「しなやかな強さをもち 協働的・創造的に活動できる生徒の育成」

養父中学校生徒アンケート結果

「養父中学校保護者アンケート(学校評価)」(1月実施)と並行して「養父中学校生徒アンケート」を実施しました。昨年度までは保護者アンケートのみの実施でしたが、生徒の思いを把握したいとの思いから今年度は実施することにしました。次年度以降も継続するかどうかは今後検討してまいりますが、生徒が何を思いながら学校生活を送っているかについては常に知っておく必要があるのは言うまでもありません。アンケートに協力してくれた生徒に感謝します。



項目			全体			
	番号	質問	そう思う	まあそう思う	あまり思わない	そう思わない
教育目標等	1	本校は、校訓（自立・協同・創造）の実現に向けて努力していると思いますか。	46.0%	47.8%	6.2%	0.0%
	2	本校は、校是「生きるとは分かち合うこと」のもと、相手を認め・励まし・高め合うために努力していると思いますか。	49.7%	47.2%	3.7%	0.0%
開かれた学校	3	学校だよりなど各種通信・ホームページ・オープンスクール・学校行事等を通して、本校の生徒の様子が分かりやすく伝わっていると思いますか。	54.0%	41.0%	4.3%	1.2%
	4	本校では、先生が生徒の悩み相談などに丁寧に応じていると思いますか。	39.1%	48.4%	9.3%	3.1%
学習指導	5	本校では、先生が明るく元気に対応してくれていると思いますか。	45.3%	49.7%	3.7%	1.2%
	6	本校は、生徒の主体性や対話を重視した授業を目指していると思いますか。	39.1%	54.0%	6.2%	0.6%
道徳教育	7	本校では、学習のねらいを明確にするなど、誰もが分かりやすい授業づくりが行われていると思いますか。	35.4%	55.9%	6.8%	1.9%
	8	本校では、ICT機器(モニター・タブレット等)を活用した学習活動を推進されていると思いますか。	51.6%	37.9%	4.3%	0.0%
人権教育	9	本校は、道徳科の授業の充実を図り、全教育活動を通して、道徳性の育成を図っていると思いますか。	43.5%	53.4%	3.1%	0.0%
	10	本校は、いじめを許さず、人権意識を高めることに努力していると思いますか。	46.0%	53.4%	4.3%	1.9%

進路指導	11	本校では、将来の進路(高校・職業等)についての指導がなされていると思いますか。	47.2%	47.8%	3.7%	1.2%
	12	本校では、各学年に応じて、働くことの大切さについての指導がなされていると思いますか。	39.8%	51.6%	7.5%	1.2%
特別活動	13	本校では生徒が主体的に取り組む生徒会活動や学級活動が行われていると思いますか。	53.4%	44.1%	1.9%	0.6%
	14	本校の学校行事は、豊かな心を育み、自己有用感や学級・学年への所属感を高めていると思いますか。	47.2%	44.7%	5.6%	0.0%
生徒指導・安全指導	15	本校の生徒は、善悪の正しい判断をしながら生活していると思いますか。	40.4%	52.2%	6.8%	0.6%
	16	本校の生徒は、いじめを許さない心を持って生活していると思いますか。	39.1%	55.3%	5.0%	0.6%
	17	本校の生徒は、交通ルールを守り、安全に登下校をしていると思いますか。	43.5%	47.8%	8.1%	0.6%
小中一貫	18	6年生中学校登校は小中学生の成長に役立っていると思いますか。	56.5%	39.8%	3.7%	0.0%
ふるさと教育	19	本校はふるさと教育を適切に行っていると思いますか。	45.3%	47.2%	6.2%	1.2%
部活動	20	本校の部活動は、生徒にとって充実した活動になっていると思いますか。	52.8%	42.2%	1.9%	3.1%
自分の生活	21	あなたは、学校や地域等で出会ったときなどに、よく挨拶ができますか。	65.2%	29.8%	5.0%	0.0%
	22	あなたは、家庭学習の習慣が身についていますか。	28.6%	46.0%	18.6%	6.8%
	23	あなたは、部活動のない休日等に自分の時間を有効に活用していますか。	49.7%	39.8%	8.1%	2.5%
	24	あなたは、ゲーム、インターネット、SNS等の利用について家庭でルール(約束)を決め、それを守って生活していますか。	47.8%	41.6%	5.0%	5.6%

【保護者アンケート自由記述欄より】

「養父中学校保護者アンケート(学校評価)」では、文章による自由記述欄を設けました。すると、学校へ対する温かい激励のお言葉をたくさん頂戴しました。心より感謝申し上げます。

さて、その中に、「文化祭の平日開催」についてのご意見を頂きました。学校の年間行事計画は前年度に行っており、令和6年度中にすでに決まっていたことなのですが、文化祭の平日開催の背景について周知されていなかったとするなら学校の不手際と言わざるを得ません。申し訳ありません。あらためて背景をお示しします。

- ①休日に外部団体の活動に参加する生徒が増えており、休日の学校行事に参加できない生徒が多くなっている。
- ②教職員の働き方改革(業務改善)が叫ばれる中、休日の出勤を極力減らしていく必要に迫られている。
- ③外部施設を利用する行事は、他団体と競合しないように配慮する必要がある。

①については、部活動の地域移行・地域展開が進む中で、その傾向はより顕著になってくるものと思われます。そんな中、現在土曜日開催の体育大会についても平日開催に移行していく必要性が出てくるかもしれません。とりあえず、令和8年度は9月19日(土)開催予定です。なお、その他次年度の主な予定は次号の「須留が峰」で。